
ET À L’ANNÉE 
PROCHAINE !

Merci

LE QUOTIDIEN DU SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE
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À quelques heures de la fin de la 60e 
édition du Salon International de 
l’Agriculture, qu’en retenez-vous ?
C’est une édition riche en ce qui 
concerne les débats sur l’avenir de 
l’agriculture. Le Salon n’est pour rien 
dans une crise qui couve depuis des 
dizaines d’années et qui a connu 
son point d’éruption trois semaines 
avant l’ouverture. Mais comme 
chaque année, le Salon a été le centre 
d’attention de nos concitoyens sur 
l’évolution de l’agriculture. Il y a eu des 
débats, la présence des politiques… 
Et à partir du moment où l’on prend 
conscience que le revenu agricole 
est très faible chez la plupart des 
agriculteurs, que la démographie 
agricole est catastrophique et que 
nous allons avoir un manque de bras, 
il faut apporter des réponses à tous 
ces problèmes. Le Salon est aussi là 
pour ça : aider à redonner un sens et 
une vision à ce métier. Nous avons en 
France des avantages énormes : un 
climat qui permet de produire, une 
qualité de sols que beaucoup nous 
envient, une formation des hommes 
au top… Autant d’atouts qui sont 
gâchés par des décisions politiques 
trop handicapantes. Il faut revenir à 
beaucoup de bon sens. Je cite souvent 
cette phrase du philosophe anglais 
Francis Bacon : « La nature, pour être 
commandée, doit être obéie ».

C’est votre 16e année en tant que 
président du Salon. Comment l’avez-
vous vu évoluer ? 
Si je compare à celui de l’an dernier, 
je ne vois pas de grande différence. 
En revanche, si je me réfère au Salon 
d’il y a dix ans, que d’évolutions ! 
C’était alors encore le Salon du 
visiteur qui venait retrouver ses 
racines, qui racontait à ses enfants 
ou petits-enfants qu’il allait passer 
ses vacances à la ferme, acheter 
ses œufs... Aujourd’hui, le lien s’est 
distendu entre la production et 
les concitoyens, et les visiteurs 
viennent comprendre comment 

nous produisons. Les exposants ne 
s’y sont pas trompé. La majorité des 
stands sont devenus pédagogiques 
et ludiques et on produit même sur 
place, du pain des yaourts... Pour les 
enfants, c’est idéal. 

C’est votre dernière année de 
présidence du Salon. À titre 
personnel, quel message aimeriez-
vous faire passer aux équipes, aux 
exposants, aux agriculteurs ?
Les équipes font un formidable travail, 
réalisé avec passion. Nous estimons 
tous avoir beaucoup de chance d’être 
là. Nous en avons fait le plus grand 
Salon de France, avec énormément 
de visiteurs, plus de 3 900 journalistes, 
plus de 80 visites officielles. Nous 
ressentons tous beaucoup de fierté.
Aux exposants, je dis merci de faire 
du Salon ce rendez-vous convivial, 
et de leurs efforts réalisés cette 
année pour éviter les débordements, 
liés notamment à la consommation 
d’alcool. Tout n’a pas été parfait et le 
Salon n’est pas encore terminé, mais 
nos actions de sensibilisation ont été 
suivies d’effet.
Aux agriculteurs, je rappelle tout ce 
que nous avons entrepris : le SIA’PRO, 
avec l’énorme succès du hackathon, 
La Ferme Digitale et tous les 
exposants qui font de la recherche et 
qui nous aident, nous les producteurs, 
à produire autant, mais mieux. Avec 
toujours le même objectif : continuer 
à répondre aux besoins de nourriture 
de la population mondiale.

UNE 60E ÉDITION 
RICHE EN ÉMOTIONS

JEAN-LUC POULAIN
AGRICULTEUR, PRÉSIDENT DU CENECA, PRÉSIDENT 
DU SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE
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Voici celles et ceux qui travaillent toute l’année afin de vous accueillir dans les meilleures conditions 

pendant les neuf jours du Salon International de l’Agriculture. Une équipe de passionnés qui 

contribuent à faire de cet événement, année après année, le plus grand Salon de France.
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UNE ÉQUIPE ANIMÉE PAR LA PASSION
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Découvrez 
les portraits
de nos installés...

Rendez-vous sur Instagram !

Retrouvez nos installés toute l’année 
sur notre compte Instagram en 

attendant le SIA25

L’ALBUM DE LA 60E ÉDITION

D’UN PAVILLON À L’AUTRE…
Il se passe toujours quelque chose à l’extérieur des Pavillons, malgré la grisaille de ce mois de février. Du happening avec 
les danses endiablées de Femi The Scorpion, des pauses (et poses) devant le gâteau de la 60e pour des selfies entre amis… 
Et des rencontres !

PLUS DE 80 VISITES PROTOCOLAIRES
Rendez-vous incontournable du monde politique, le Salon International de 
l’Agriculture a accueilli membres du gouvernement, dirigeants de partis, élus, 
délégations étrangères… Pour des journées marathon !

LES ANIMAUX, ROIS DE LA FÊTE
Que serait le Salon International de l’Agriculture sans ses vaches, cochons, 
chèvres, moutons, lapins, chevaux, ânes, chiens, chats… Et même ses lamas. 
4 000 animaux de 378 races différentes étaient réunis cette année à Paris.  
Un véritable tour de force !

AU FIL DES ALLÉES, DES EXPÉRIENCES 
QUI ÉVEILLENT LES SENS
Les régions ont déployé cette année une énergie particulièrement vive pour 
recevoir les visiteurs. Entre dégustation, démonstration des savoir-faire et 
découverte de formes d’artisanat locales, il y avait de quoi voir et faire au 
Salon cette année.

ESCAPADES LOINTAINES
Que ce soient les nouveaux venus, 
comme la Chine, l’Espagne, le Japon, 
le  Kazakhstan, le Liban ou le Nigéria, 
les pays traditionnellement présents 
ou les producteurs des Outre-mer, 
tous ces exposants ont permis aux 
visiteurs de voyager et de découvrir 
de nouvelles saveurs et des 
traditions exotiques.

SIA’PRO : 
UNE PREMIÈRE PLEINE 
DE PROMESSES
Le succès du hackathon, les 
interventions de haut niveau du 
TedXChampsÉlysées, et les nombreux 
échanges qui ont eu lieu, ont permis 
de valider cette nouvelle formule 
d’espace 100 % professionnel.

APPRENDRE EN S’AMUSANT
Divertir tout en sensibilisant les visiteurs aux réalités de l’agriculture est 
l’une des règles d’or du Salon. Chacun a pu découvrir la fabrication du pain, 
comment traire une vache, fabriquer le fromage ou récolter le blé… Avec des 
espaces ludiques permettant de gagner plein de cadeaux.

Femi The Scorpion

JaponLa Réunion

Nouvelle-Aquitaine

Gabriel Attal, Premier ministre

Éric Ciotti

Fabien Roussel

Marine Le PenOlivier Faure

L’inauguration du Salon International
de l’Agriculture par le président
de la République Emmanuel Macron,
le 24 février

Normandie

Côte d’Ivoire

Chine

Auvergne-Rhône-Alpes

Bretagne

Pays de la Loire
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ON PEUTON PEUT
S’ENGAGERS’ENGAGER

AU BOUTAU BOUT
DU MONDE DU MONDE 

OU AU BOUTOU AU BOUT
DU CHAMP.DU CHAMP.

Participez aux animations et dégustations du stand
AIMEZ LA VIANDE, MANGEZ-EN MIEUX. / HALL 1

Être flexitarien c’est aussi s’engager. S’engager à
consommer de façon raisonnée en choisissant une viande
plus durable, meilleure pour soi et pour nos territoires.
Découvrez nos engagements : naturellement-flexitariens.fr

AIMEZ LA VIANDE ET CEUX QUI LA FONT.

est une publication du CENECA et de COMEXPOSIUM
Contact : news.sia@comexposium.com

Réalisation : SCOOPITONE

Miss Agri 2024,
Lou-Anne Jannel, avec

Oreillette sur Instagram
(@louanne_jannel)

Spécial 
Oreillette

Testez vos connaissances sur la vache égérie 
2024 :
1.  Oreillette est de race Normande.
2.  Elle a trois ans.
3.  Elle est issue d’un élevage situé 

dans le Calvados.
4.  Elle n’a pas encore eu de veau.
5.  Son lait est transformé en camembert de 

Normandie et en Pont-L’Evêque AOP.

Jeu

Réponses : 1. Vrai. - 2. Faux : cinq ans. - 3. Faux : Elle 
a grandi au GAEC Foucault, à Briouze, dans l’Orne. 
- 4. Faux : elle en a eu trois. - 5. Vrai.

Partout 
sur les goodies

Sa silhouette s’affiche sur les 
souvenirs fabriqués en France de 

cette édition 2024 : cabas en chanvre 
cotonisé, timbres, cartes postales, 

magnets.... Pour les emplettes, 
rendez-vous auprès des trois 
triporteurs installés devant les 
pavillons 1 et 6, et dans l’allée 

centrale.

Tous les jours, Oreillette 
accueille les visiteurs. Debout, 
couchée, en train de manger… 
Quelle que soit l’heure de la 
journée, elle reste disponible 
pour une photo portrait ou un 
selfie de groupe.

A ntonin, Nicolas et Fabrice, 
trois copains de Laval 
(Mayenne) de 20 ans, sont 

venus passer la journée au Salon. 
Il est à peine 9h et ils débutent leur 
visite par la stalle de la vache égérie : 
« C’est notre première fois au Salon. 
Et on ne pouvait pas commencer 
sans aller dire bonjour à Oreillette ! 
Elle est belle, élégante », déclarent 
les trois jeunes. Autour d’eux, les 
commentaires des autres visiteurs 
sont tous élogieux : Oreillette, c’est 
vraiment la star du Salon !
Dans une vidéo postée sur 
les réseaux sociaux du Salon 
International de l’Agriculture, Lucie 
Foucault, éleveuse de la vache 
égérie, témoigne de l’engouement : 
« Les visiteurs sont tous pressés 
de la voir. Dans les allées, j’entends 
souvent « Elle est où Oreillette ? ». 
C’est assez drôle ! » Pour son avant-
dernier jour à Paris, Oreillette a 
paradé hier après-midi avec  
« ses camarades de Salon » lors du  
Grand Défilé. Sous les acclamations 
de son public !

TOUS FANS D’OREILLETTE

LE GRAND DÉFILÉ :
135 RACES SUR 
LE GRAND RING

« C’est l’archétype
de la Normande, avec
ses belles lunettes…
Je suis surpris par son calme.
D’habitude, il est impossible
d’approcher une vache
d’aussi près sans qu’elle
se sauve ! »
Martine et Didier, de Seine-Maritime

« Elle est différente de celle
de l’année dernière.
C’est bien de mettre diverses
races à l’honneur,
cela permet d’apprendre
à les connaître. »
Lydie, du Nord

« C’est l’emblème du Salon. Bon, pour le moment,
elle est couchée. On reviendra la voir plus tard ! »
Marie-Noëlle, de l’Aisne.

Paroles DE VISITEURS

Une chanson 
à sa gloire

À la demande des Chambres 
d’Agriculture de Normandie, le groupe 

local La Tchoucrav’ a composé un 
titre en l’honneur de la star du Salon 
International de l’Agriculture, doublé 

d’un clip tourné dans les verts 
pâturages du GAEC Foucault, 

sur les terres d’Oreillette.

Samedi, de 14h à 16h, sur le Grand Ring 
(Pavillon 1), 135 races se sont succédé 
devant un public enthousiaste. 
Chevaux, poneys, chèvres, moutons, 
vaches, cochons, chiens… les animaux 
du Salon ont fait leur show.
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